



「人・もの・こと」に出会って伸びる力

2学期は行事がとても多い学期です。9月、10月と、たくさんの行事や体験的学習があり、その中で、子どもたちは、多くの「人・もの・こと」と出会いました。この出会いは、子どもたちにとって、自分たちが地域の方々に見守られ大切にされていることを実感する機会であり、ふるさとの素晴らしさを知って誇りに思ったり、友達と共になんかやる楽しさや自分のよさに気づく貴重な経験であったりします。子どもたちは、これらの行事や体験的学習を終えるごとに成長する姿を見せてくれました。学校では、子どもたちのわくわくする気持ちを大切にして、佐太っ子たちがやる気をもって課題を追求し、仲間と一緒に解決していく力を伸ばしていくことができるよう努力していきます。保護者、地域みなさん、これからもご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

《1・2年生》…秋の遠足～深田公園～

①ともだちとなかよく②しぜんとなかよく③きまりをまもってあんぜんに の3つのめあてをたて、深田運動公園へ遠足に出かけました。子どもたちは、行く途中、コスモスやススキ、柿や栗の木、チョウチョやカモなどと出会い、佐太の豊かな自然を発見しました。深田運動公園では、2年生がリーダーとなって1・2年生のなかよし班で楽しくたくさん遊びました。2年生にとって、この成功体験は大きな自信につながりました。そして、1年生は、来年自分たちが次の1年生のためにがんばりたいという思いをもちました。



《3年生》…シジミ漁見学



3年生は、シジミ漁師の新宮文雄さんに、シジミ漁について教えていただきました。子どもたちは、実際にジョレンを持ったり、シジミの選別を体験したり、新宮さんからシジミ漁の工夫について教えていただいたりしました。最後に美味しいしじみ汁もふるまっていただきました。

《4年生》…ゴズ釣り

4年生は、総合的な学習の時間で、佐陀川について様々な視点からアプローチをして、ふるさとについて学習をしています。10月17日には、地域講師として加藤治樹さん、宇藤志郎さん、物部睦夫さんに来ていただき、佐陀川でのゴズ釣り体験を行いました。地域講師の方が準備してくださった山から切ってきた竹の手作りの釣り竿を使って、楽しくゴズ釣りを行うことができました。最高で11匹釣った子どももいました。釣ったゴズはその場で天ぷらにしてくださって、みんなで食べました。佐陀川の豊かな自然の恵みを味わい、もっと佐陀川が好きになった子どもたちでした。



《5年生》…稲作体験～稲刈り～

5月に植えたもち米の稲がたわわに実り、10月11日に稲刈り体験を行うことができました。5年生の子どもたちは、佐太幼稚園児さんとペアになり、優しく教えたり助けたりしながら収穫をすることができました。手刈りの大変さ、刈った稲を束ねる難しさなど、田植えの時以上に作業の大変さを実感していました。そして、田んぼを使わせてくださり、ずっと管理をしてくださった安達和朗さんへの感謝を感じた子どもたちでした。



《6年生》…松江城・松江歴史館見学

松江市のすべての6年生は、歴史を学ぶために松江城と松江歴史館見学を行います。この見学では、学芸員の方についていただき、どのような歴史的背景や考えで、松江城や城下町が造られたのか深く学びます。今年は、10月6日に見学に行きました。大切な城や街をどう守るのかを考えて造られていたことを知ったり、明治の始め松江城を守ろうとした人がいたこと、なぜ松江城が国宝となったのかなど、詳しく知ったりすることができました。ふるさと松江に対する愛着や誇りを感じた子どもたちでした。



《全校》…佐太地区体育大会参加

佐太地区のみなさんが力を合わせ準備し、実に5年ぶりに佐太地区体育大会が9月23日に開催されました。久しぶりの体育大会だったためか、いくつかハプニングもありましたが、地域の方々と一緒に気持ちの良い汗をかき素晴らしい体育大会となりました。この体育大会の中で、鹿島中学校の先輩たちがボランティアとして活躍している姿や大人の人たちが一生懸命走ったり応援したりしている姿を見て、自分たちもあんな風になるんだと思った子どもも多くいました。また、小学校のテントの中で、自分の地区を懸命に応援する子どもたちからは、地域への愛が伝わってきました。



感動をありがとう!～松江市小中連合音楽会～

10月5日に行われた松江市小中連合音楽会に、4～6年生が参加しました。子どもたちは、2学期始まってすぐから練習に取り組んできました。前半のパート練習では、職員だけでなく何人ものボランティアさんが、子どもたち一人一人に寄り添って演奏できるようになるために支えてくださいました。たくさんのお支えを受け、子どもたちは、もっと上手になりたいと毎日の練習をがんばっていました。そして、着実に上手になっていきました。

音楽会当日は、県民会館のステージでの演奏にわくわくドキドキしながら、素晴らしい演奏を発表し、聴く人に感動を与えてくれました。

この時の発表の様子は、11月19日(日)20時よりマーブルテレビで放映されます。ぜひご覧ください。



★ 学校の取組内容や、子どもたちの様子について等お気づきのことがございましたら、情報をお寄せください。 佐太小学校 TEL:82-0185 e-mail: sada-e@city.matsue.ed.jp